

青雲集の羅金十首

三田祥雲館高等學校。第22回生年次通信

- No. 8 (2023.10.04)



校刊三号

9月15日（金）、京都への校外学習が行われました。個人的に前週から京都市の週間天気予報をチエックしていたのですが、なぜか日を追うごとに降水確率が上がっていました。当日は大丈夫かな？という一抹の不安もありました。しかし、夕方を開けてみれば雨らしい雨もなく、時々晴れ間のぞく曇り空という絶好の行楽日和でした（すごく暑かったけど！）。外国からの観光客に囲まれながら、普段の学校生活では絶対にできない体験活動をしたり、あるいは地元を離れたところでの単なる観光にどまらない経験を積むことができた

また、今回の校外学習は単に見聞を広めるだけではなく、来年度の修学旅行に向けて“班行動のイメージ”を醸しませてもらう意味もありましたが、しっかりと協力したりお互いに配慮したりして過ごすことはできましたか？ 校外学習と修学旅行では行事の規模は全く違いますが、「時間と気持ちにゆとりある行動」、「報告・連絡・相談の徹底」、「具体的な計画」など、大切なことどきうのはいろいろと共通しているものです。これらが不十分で、班員に迷惑をかけてしまった…という人もいたのではないかでしょうか。そういうケースも含め、自分が伴う団体行動の練習ができたら、価値ある1日となつたはずです。（それにしても、かなり大層な仕業を下りて駆けた人もいましたね。）

〔校外学習アンケートの感想より～千年の都でつぶやいた、あんなことやこんなこと～〕

一番長く過ごしたのは電車の時間だった。京都への往復はもちろん、昼食、午後の伏見稻荷大社への移動でも乗って、めっちゃ京阪電車を使いました。駅まで歩いて大変だったけれど、こんな大変な思いをして行った観光はとても達成感があった。2万歩も歩いて体もボロボロ



〔今事故・怪我多癡中↑〕

夏休みが終わってから、登下校中の事故や怪我が多発しています。全て軽微なもので済んではいるものの、「1年次が最も事故が多い」というセオリードおりになってしまっています。軽微な事故が積み重なった後には、とんでもない大事故が待っている。いわゆる“ハイシリッヒの法則”です。本当は「ヒヤツとした」時点でそれを教訓に警戒すべきなのですが、どうも「大したことなくラッキー」で終わ

先日の臨時集会でも言いましたが、誰かの事故を「自分事」と考えて注意力を高めてください。これから下校時間が一気に暗くなつてゆきます。これ以上事物や怪我が起らかしに力を切に願います。

「年次団リレーコラム・「あの頃ぼくらは」第4回

今、高校生である皆さんと接している年次団の先生方も、もちろんかつては高校生だった…。
その頃を振り返りながらあれこれと語つしていくリレーコラム。第4回は6組担任の谷口先生です。

「私と高校生活～過去と今をつなぐカレンダー～」



去年、高校時代の同じバスケット部の友人の結婚式に参列した。
式当日は、本当に懐かしい高校時代のメンバーがそろった。成人式の同窓会以来の友人もいた。

高校時代の懐かしい話でとにかく盛り上がった。話をしていた一番腹を抱えて笑ったのは、正直ほとんど部室の中での話だった。先生にどう謝るか相談したり、恋バナしたり、ドッキリを仕掛けたり、時にはバスケットの熱苦しい話で真剣に語ったりした、2層ぐらいの狭い部屋での出来事が一番みんなの記憶に残っていた。修学旅行や文化祭など、思い出になるイベントなんていくりでもありますものが、得てして記憶に残るのはそういうもののがもじれない。

そんな中でも特に話題になったのは、部室に貼っていたカレンダーだった。部活の予定を書き込むために貼っていたカレンダーだが、気が付いたら、おもしろい事件が起きた記念日をメモしておく備忘録になってしまった。ある部員が『一人でスイバラに行った』という珍事実が発覚した日や、ある部員が『マネージャーに振られ、さらに、その振られていた場面を顧間に見られた』という事件が起きた日をメモしていた。そのメモの中には『〇〇、10分遅刻』とか『1周多く走られた』とか、せんレベルのものも書いてあったが、10年以上たった今でもカレンダーに書かれた言葉やその字体まで皆不思議とはっきりと覚えていた。書いて覚えるという古典的な方法は、記憶の定着には1番なのが改めて思つた出来事であった。

「日記をつけないと記憶力が向上する」という研究結果がある。その日あつた出来事を思い出して文字に書くことで、「思い出す」作業をつかさどる脳の部分を刺激させると、情報整理する力や端的に重要な事項をまとめられる力が身に付くため、結果、記憶力が向上するとのことだ。(ほかにも日記をつけると脳の中のモヤモヤを可視化することができますが、ストレス解消にもつながるともいわ
れている。

短期記憶が苦手だといたのであなた！ 毎日、1行だけでもいいので日記を書いてみてはいかががだろうか。

…おっと忘れてはいけない。10月考査も頑張ってくださいね！！

(第4回：終わり)

